

L'édito de Marianne Chaud



Quels sont les besoins les plus importants dans les villages du Ladakh et du Zaskar ? De quoi manquent les villageois ? Quelles sont les populations les plus en demande ? Comment pourrait-on les aider ? Pas facile de répondre à ces questions, tellement les besoins sont grands mais aussi les initiatives gouvernementales et associatives sont nombreuses.

Je passe en revue tous les villages et toutes les personnes que j'ai rencontrées au cours de mes séjours himalayens répétés. Qu'est-ce qui n'existe pas encore et que l'on pourrait créer ? Tout d'un coup il me semble tenir une piste. Les écoles sont plus ou moins loin des villages et de plus ou moins

bonne qualité mais elles existent. Les dispensaires aussi. Là où il semble y avoir un manque, c'est dans l'accompagnement des élèves les plus motivés dans la poursuite de leurs études supérieures.

Pas de bourse d'état, pas d'associations qui oeuvrent dans ce sens là à ma connaissance. Soit les parents peuvent financer les études supérieures de leurs enfants (très rarement le cas), soit ils parviennent à trouver des parrains étrangers prêts à les aider (rarement le cas), soit les jeunes sont contraints d'arrêter leurs études (malheureusement souvent le cas).

Ce serait formidable si l'on pouvait aider les plus motivés et les plus brillants d'entre eux, sans ressource, à réaliser leur rêve de faire des études supérieures pour choisir le métier de leur choix. Et il me semble que cette aide bénéficierait à l'ensemble de la communauté, à l'ensemble de la région.

De nouveaux ingénieurs, professeurs, médecins, politiciens, journalistes ou consultants écologiques apporteront leurs savoir-faire à cette petite région. Ils lui permettront certainement d'être plus forte et plus en capacité de faire des choix importants face à une ouverture inévitable vers la mondialisation.

Marianne Chaud / marraine de La Cordée / ethnologue



Provence : 22-23 sept. 2018 : Foire aux livres à Miramas



Pour la 1^{ère} fois à Miramas La Cordée a organisé une Foire aux livres (+de 5000 livres à vendre). La municipalité nous avait offert leur belle salle municipale où nous avons pu recevoir 3 jeunes écrivaines qui présentaient leurs derniers livres : Anne-Lyse Blasco (Fantastique) Laure-Emmanuelle Lasserre (Fantasy), Marine Verretoux (Développement personnel) et notre fidèle ami écrivain provençal

Mr Lile Combe. On pouvait voir aussi la superbe exposition sur l'Inde créée par JM Brème, haute en couleurs ; sans oublier les séances de calligraphie animées par JM Brème. Nous avons pu remercier Mr Vigouroux, maire de Miramas (13), présent lors du petit apéritif que nous avons organisé. Un grand merci à tous les bénévoles qui se sont impliqués dans

cette manifestation, qui nous a rapporté un beau résultat financier, somme d'argent qui a pu être envoyée à nos amis ladakhis.



2

Provence : samedi 20 octobre : la Fête des soupes à St-Chamas

L'association "La Cordée" a fait goûter encore une fois sa succulente soupe tibétaine aux épinards et lentilles corail lors de la manifestation organisée par l'association "La soupe est fête" et offerte par la municipalité de Saint-Chamas. C'est un franc succès depuis 12 ans : beaucoup de participants et beaucoup de "goûteurs". Une belle façon pour faire connaître l'association "La Cordée".



Alpes : 18-19 novembre 2018 à Chorges : 5^e journée pour les enfants du Ladakh



stand du partenaire Espace évolutif

Il y a eu un peu moins de monde que les autres années, mais des participants généreux et motivés par les actions de "La Cordée". Au final c'est un peu plus de 1000 € de résultat net qui ont été recueillis pour les enfants lors de cette cinquième édition.

L'apéro dînatoire "Ladakhi" a bien été apprécié. Les stands de "La Cordée" et de notre partenaire "L'Espace Évolutif" ont connu un fort succès avec la vente des produits artisanaux de l'Himalaya.

Les films de Marianne Chaud et de Jacques Peret ont retenu l'attention du public et ont nourri les débats qui ont suivi les projections.

Cette réussite nous la devons à toutes celles et tous ceux qui nous ont aidés. Nous leur adressons nos plus chaleureux remerciements, notamment :

- à la municipalité de Chorges qui nous a prêté la salle des fêtes.
- aux commerçants de Chorges qui nous ont accordé des réductions importantes ou pour certains, offert les aliments nécessaires à l'apéritif dînatoire et à la confection de la soupe tibétaine.
- à toute l'équipe de bénévoles qui a travaillé dur (en particulier les dames ont été formidables !)
- aux Caturiges qui sont venus, malgré le contexte peu favorable de début des vacances scolaires, et ont été très généreux.



succès de la vente
de produits artisanaux



3



un sacré apéro ladakhi !

Rhône-Alpes : projet d'expositions "La vie de l'écolier ladakhi" et "L'Inde aux mille visages" mars 2019 à Hauteville (Ain)

au Centre social
et culturel
d'Hauteville (Ain) du
4 au 14 mars 2019 :

- visite guidée pour des collégiens par demi-groupe : quizz avec les panneaux d'expos,
- découverte des livres et cahiers des écoliers,
- vernissage le 8 mars avec projection du film documentaire "Himalaya Le chemin du Ciel" de Marianne Chaud (avec son aimable autorisation).



Alpes : Assemblée Générale le samedi 16 mars 2019 à Chorges exposition "L'Inde aux mille visages", films de Marianne Chaud

Le moment fort de cette assemblée générale sera le débat sur un nouveau projet, l'aide à apporter aux jeunes ayant la capacité de poursuivre des études supérieures, mais devant y renoncer faute de moyens financiers. Voir l'édito de Marianne Chaud en première page. L'enjeu est de passer à un 3^{ème} stade dans nos actions pour la scolarisation au Ladakh-Zanskar, celui d'agir pour l'accessibilité aux études supérieures. Ceci sans délaissier l'aide aux enfants de Lingshed qui sont soit à l'école primaire soit à Choglamsar pour le secondaire. L'exposition "L'Inde aux mille visages", la projection de films, la tenue de stands et un repas composé de recettes des pays de l'Himalaya compléteront de manière festive les travaux de l'Assemblée générale. Marianne Chaud, ethnologue spécialiste de la région Ladakh-Zanskar, marraine de notre association sera présente et nous apportera son expérience professionnelle de terrain.



Le pensionnat de Choglamsar en banlieue de la capitale Leh

4



Provence : 8^{ème} Foire aux Livres Saint-Chamas : 30 et 31 mars

La 8^{ème} Foire aux Livres se tiendra à la Salle Municipale de Saint-Chamas. les 30 et 31 mars 2019.

Provence : expositions "La vie de l'écolier ladakhi" et "L'Inde aux mille visages" en avril 2019 à la médiathèque de Saint-Chamas

Mme Elbel et Mme Ramos, *adjointe déléguée Culture, Patrimoine, Festivités* ont réservé nos expositions pour les présenter au public de la médiathèque. Projet de visites guidées des expositions avec des écoles.

cotisations 2018 : il est encore temps !

Vous pouvez adresser à l'association **votre participation annuelle pour 2018** afin qu'on se cale bien dans nos comptes et nos envois au Ladakh sur les années civiles. **Membres actifs** : 20 € / an • **Membres soutien** : 60 € / an • **Membres parrains** : 120 € / an (possibilité de régler en 4 fois : 30 € / trimestre). Une attestation fiscale sera adressée pour chacune de ces cotisations ainsi que pour les dons de divers montants.



www.la-cordee.fr
association@la-cordee.fr

secrétariat La Cordée :
LA CORDEE chez Mr LOVERA Gilbert
67 rue des Espérelles • 13140 Miramas

siège social :
Maison des associations
6 boulevard St-Exupéry
13250 St-Chamas